

Kurt Hecht, Steinbrecher Weg 54, 51427 Bergisch Gladbach, Fon: 02204/61674, Fax: 02204/68863; E-Mail:

Kurt\_hecht@t-online

1. Vorsitzender

---

### **Jahresbericht über die Tätigkeiten von Juni 2011 bis 29 Februar 2012**

Der Stadtverband Kultur war im dritten Jahr der Zusammensetzung seines Vorstands wie folgt aufgestellt:

Kurt Hecht, 1. Vorsitzender - Finanzverwaltung

Heinz D. Haun 2. Vorsitzender - Koordinator für den Fachbereich Bildung

Hanne Kremin, Schriftführerin - Fachbereich Vielfalt,

Gerd-J. Pohl - stellvertretender Kassierer

Vera Heinecke - Fachbereich Kunst.

Als Beiräte waren folgende Personen von ihren Fachbereichen in den Vorstand delegiert worden

Dr. Peter Joerißen - Geschichte

Renate Beisenherz-Galas - Literatur

Fachbereich Theater/Tanz ist noch unbesetzt

Melanie Ries - Fachbereich Musik

Leiterin der Geschäftsstelle ist die Verwaltungsangestellte Petra Weymans.

Ehrenmitglied ist Frau Annelis Griebler

Am 20.12.2011 war Kurt Hecht nach einer Sondersitzung des Vorstands wegen Meinungsverschiedenheiten mit dem 2. Vorsitzenden aus dem Vorstand zurück getreten.

Melanie Ries schied wegen ihres Umzugs aus Bergisch Gladbach als Vertreterin für den Bereich Musik aus.

Die Anzahl der im Stadtverband wirkenden Vereinigungen und Einzelpersonen hat sich auf 88 erhöht

Der Stadtverband Kultur bringt sich mit folgenden Instrumenten in das kulturelle Geschehen der Stadt Bergisch Gladbach ein:

#### **Kulturstaffel**

Das Instrument der kulturSTAFFEL ist gedacht als Möglichkeit, öffentliche Aufmerksamkeit auf die Aktivitäten in *allen* 7 Fachbereichen zu lenken. Leider ist diese Gelegenheit von den Mitgliedern nicht ausreichend genutzt worden, so dass eine neue Form gefunden werden muss. Bis zum Ende des Jahres umfasste die Kulturstaffel unter diesem Vorstand 14 Veranstaltungen.

## **Kulturkörbe**

des Stadtverbandes wurden in öffentlichen Gebäuden und anderen dem Publikum zugängige Häusern aufgestellt und mit Informationsmaterial der Mitglieder des Stadtverbandes bestückt.

## **Der BOPP**

Einmal jährlich verleiht der Stadtverband einen Kulturpreis an ein gelungenes, herausragendes Kultur- bzw. Kunstprojekt aus den Reihen seiner Mitglieder. Damit verbunden ist ein Geldbetrag von 623 €, der durch Spenden aufgebracht werden muss. Dazu erhält der Sieger ein Kunstobjekt als Wanderpreis. Benannt ist der Preis nach dem Baumeister Ludwig Bopp, der zu Beginn des 19. Jahrhunderts u. a. das historische Rathaus der Stadt und die Gronauer Waldsiedlung konzipierte hatte.

Die 4. Preisverleihung hatte am 21.05.2011 im Ausstellungsraum des Autohauses Lüttgen stattgefunden. Als Sieger beim Wettbewerb gingen die Heidkamper Kulturtage 2010 mit dem Thema „Licht – Macht – Schatten“ hervor.

Die Preisverleihung 2012 hat am 21.05.2012 bei unserem Mitglied „Pütz-Roth“ stattgefunden.

## **Kulturfest**

Am 02. Juli 2011 fand in halb öffentlicher Form ein Kulturfest statt.

Alle Mitglieder des Verbandes waren aufgerufen und herzlich eingeladen, sich am Kulturfest im Kulturhaus Zanders zu beteiligen. Eine große Anzahl von Mitgliedern und Mitgliedseinrichtungen waren gekommen und stellten ein vielfältiges, kurzweiliges und dichtes Programm vor. Das Fest sollte einer geneigten Öffentlichkeit aus Wirtschaft, Politik, Verwaltung und den Medien – aber auch den Mitgliedern untereinander – das geballte Potenzial der Mitgliedschaft vielgestaltig vor Augen führen. Theaterszenen, Minikonzerten, Lesungen, Kurzvorträgen, Installationen, Aktionen, Ausstellungen, Demonstrationen, Informationen, Dokumentationen u. a. rundeten das Fest ab.

## **Fachbereich Bildung**

Die Mitgliedschaft im Bereich Bildung ist im Bereich der Erprobung stecken geblieben. Hier wird in Zukunft unter neuer fachkundiger Leitung ein Feld in Zusammenarbeit mit der VHS und anderen Instituten zu bearbeiten sein.

## **Fachbereich Geschichte**

Im Bereich Geschichte haben die Mitglieder so viel Eigeninitiative ergriffen, dass es für den Stadtverband nicht erforderlich war, anschiebend eingreifen zu müssen.

## **Fachbereich Kunst**

Vera Heinecke koordinierte den Fachbereich. Das Fachbereichstreffen am 23. Februar und weitere Treffen im März, Mai, Juni und Juli standen im Fokus des 1. Kulturfestes des Stadtverbandes. Die Komponente Netzwerk aus Musik – Theater/ Tanz – Geschichte – Literatur – Bildung – Kunst – Vielfalt bewegten sich aufeinander zu, und es war ein gelungenes Fest.

## **Fachbereich Literatur**

In einer Zusammenarbeit des Stadtverbandes mit seinen Mitgliedern fanden vom 21. – 25. September die ersten Bergisch Gladbacher Kulturtage statt. Bei den insgesamt acht Veranstal-

tungen unter dem Titel „Worte für Orte“ kam es unter den Zuhörern und der Presse zu guten Kritiken.

### **Fachbereich Musik**

Der Bereich Musik ist wichtiger Bestandteil aller Veranstaltungen und konnte von vielen unserer Mitglieder begleitet werden.

### **Fachbereich Theater**

Im Bereich Theater/Tanz hat sich der Stadtverband besonders „Theas Theater“ angenähert. Es ist zukünftig damit zu rechnen, dass die Zusammenarbeit mit diesem Haus noch seine Früchte tragen wird. Eine Bewerbung für den BOPP-Kulturpreis ist erwartungsvoll beim Stadtverband u. a. eingegangen.

### **Fachbereich Vielfalt**

In den letzten Monaten hat der Fachbereich Vielfalt sich mit verschiedenen Veranstaltungen überdeckt, so dass keine Benennungen erforderlich sind.

### **Marktplatz TRIAN-GL 2011**

Der Stadtverband Kultur war Unterstützer des ersten Bergisch Gladbacher Marktplatzes Gute Geschäfte TRIAN-GL 2011, bei dem am 28.09.2011 im Bensberger Rathaus Unternehmen, Gemeinnützige und Kulturschaffende zusammen kamen, um gemeinsame Kooperationen zu vereinbaren. Für die Federführung dieses Projektes seitens des Stadtverbandes hatte der 2. Vorsitzende die Initiative übernommen.

Bergisch Gladbach, den 11. Juni 2012

Für den Vorstand:

gez. Kurt Hecht

<p>Bensberger Bank (37062124) 1074016; Kreissparkasse Köln (37050299) 311031823; VR Bank (37070024) 3631478017 Vorstand: Hecht, Haun, Pohl, Kremin, Heinecke</p>
--